

Mit 150 Jahren digital auf dem neuen Stand

BZ-SERIE: Der Schwarzwaldverein Lahr feiert sein 150-jähriges Bestehen. Die Badische Zeitung porträtiert einige Mitglieder – heute: Hans Schmidt, Vorstand für Öffentlichkeit und Digitales.

■ Von **Endrik Baublies**

LAHR Die Lahrer Ortsgruppe des Schwarzwaldvereins hat mit anderthalb Jahrhunderten ein ehrwürdiges Alter erreicht. In der Gegenwart ist es aber notwendig, dass der Verein in Sachen Medien und Digitales auf der Höhe der Zeit ist. Hans Schmidt, der seit dem Jahr 2017 als Wanderführer dabei ist, betreut seit drei Jahren die Öffentlichkeitsarbeit und den digitalen Bereich im Vorstandsteam. Dazu gehören für den IT-Administrator die Homepage, Newsletter für soziale Medien, Fotografien für Online-Auftritte und Werbung, Designentwürfe wie Poster sowie Flyer oder Einladungen zu erstellen. Presseberichte verfasst er in der Regel gemeinsam mit dem Vorsitzenden Andreas Kaufmann.

Diese Fähigkeiten hat der gelernte Außenhandelskaufmann seit Anfang der 1980er-Jahre neben seinem Beruf erworben. Als er in den Ruhestand ging, hatte er die Idee, dass die Online-Präsenz des Lahrer Schwarzwaldvereins unter www.schwarzwaldverein-lahr.de „in Sachen Aussagekraft neu gestaltet“ werden könnte. Die Begründung ist nachvollziehbar: „Wir sind der zweitgrößte Verein in Lahr.“ Der Verein lebe mit den Menschen. Also gehörten die neuen Medien unbedingt dazu. Die

Arbeit ist nie zu Ende. So werden Daten und das Design wie Farbtöne ständig aktualisiert. Dazu muss die Webseite reaktiv sein. Soll heißen, sie sollte genauso gut auf einem Handy, wie auf einem Tablet oder einem PC aussehen und informieren. Auf der Facebookseite unter dem Stichwort „SchwarzwaldvereinLahr“ stehen alle Termine, was bei den Mitgliedern gut ankommt. Aktuell hat die Facebookseite 777 Freunde.

Gewandert ist Schmidt seit seiner frühesten Kindheit mit den Eltern. Seinen Vater beschreibt er so: „Wandern war seine Leidenschaft.“ Seine erste größere Bergtour hat er mit 28 Jahren auf Korsika gemacht. Er spricht ganz lapidar von GR 20. Dahinter verbirgt sich der Grande Randonnée 20 quer über die Insel. Laut einer Homepage hat diese Tour eine Länge von 180 Kilometern und führt über 12.800 Höhenmeter. Der Wanderweg zählt zu den schwierigsten und anspruchsvollsten Touren Europas.



Im Jubiläumsjahr hat Hans Schmidt eine Mountain-E-Bike-Tour im April angeboten. Die führte über die Höhenzüge auf beiden Seiten des Schuttertals. Im Juni hat er eine fünftägige Wandertour im Tannheimer Tal angeleitet. Im nächsten Jahr plant Hans Schmidt eine Tour in Tirol. Da er den Weg bereits gewandert ist, weiß er, dass es da um 4700 Höhenmeter und 37 Stunden reine Gehzeit geht. Bei geplanten vier Tagen ist das nicht wenig. Selbstverständlich hat der Vorstand Digitales die Daten zu der geplanten Vier-Tages-Tour auf dem Handy parat.

Wegen seiner Begeisterung für das Wandern war der Weg in den Schwarzwaldverein irgendwann für ihn ein logischer Schritt. Den Verein beschreibt er als „modern und beliebt“. Wandern habe nie seine Attraktivität verloren. So waren die Vorbereitungen zum Jubiläum in diesem Jahr mit der Ausstellung im Stadtmuseum, die Sitzungen und das Gelingen für Hans Schmidt „schon was ganz Besonderes“.

▶ Weitere Berichte zum 150-jährigen Bestehen und zur Geschichte des



Hans Schmidt auf großer Wanderung in den Bergen

Lahrer Schwarzwaldvereins gibt es im Online-Dossier unter mehr.bz/150swvlahr
Die nächste Veranstaltung im Rahmen des 150. Geburtstags des Schwarzwaldvereins ist die Jubiläumsparty am

Donnerstag, 12. September, im Palais Wunderlich in Lahr – auf den Tag genau 150 Jahre nach der Gründung. Es gibt Getränke, Fingerfood und Musik von DJ Martin Eible. Der Eintritt kostet 5 Euro.

Drei Fragen

- ▶ **Wandern ...** ist die schönste Freizeitaktivität und Sportart, die körperliche Bewegung und Naturerlebnis miteinander verbindet.
- ▶ **Der Schwarzwaldverein ...** bietet für Jeden unvergessliche Erlebnisse in der Natur. Entdecke zu-

sammen mit anderen die Natur und deine Umgebung, aus einer völlig neuen Perspektive.

- ▶ **Mein Traumziel ...** ist es, noch viele schöne Momente in der Natur mit Gleichgesinnten bei bester Gesundheit genießen zu dürfen.



Vorstandsmitglied Hans Schmidt kümmert sich um Digitales.